



PROSPECT SASO

Interreg
POCTEFA



Lancement officiel du projet ProspecTsaso des deux côtés de la frontière

• En France

Le lancement du projet a eu lieu lors de la conférence de presse du 30 janvier 2017 à l'Université de Perpignan Via Domitia en présence de M. Didier Aussel, Vice-président délégué aux relations internationales de l'UPVD, de M. Josep Puigbert, Directeur de la Casa de la Generalitat a Perpinyà et des représentants des institutions partenaires du projet : Institut Régional du Travail Social du Languedoc-Roussillon, Association Joseph Sauvy, Institut Saint-Simon ARSEAA, CRFMS E.R.A.S.M.E, Consell Comarcal de l'Alt Empordà, Université de Gérone et Université de Barcelone.



• En Espagne

Le projet ProspecTsaso a été présenté le 3 février 2017 au siège du Consell Comarcal de l'Alt Empordà. Le Président du Consell Comarcal, M. Ferran Roquer, a assisté à l'acte en présence de techniciens du département d'action sociale, de représentants des universités de Perpignan, Barcelone et Gérone, partenaires du projet transfrontalier, et de M. Josep Puigbert, Directeur de la Casa de la Generalitat a Perpinyà.



Le projet ProspecTsaso favorise la mobilité professionnelle transfrontalière

• Mobilité d'étudiants français

Le samedi 14 janvier 2017, les étudiants de la licence professionnelle Accompagnement à l'insertion sociale et professionnelle et du master professionnel Pratique réflexive de l'intervention sociale de l'Université de Perpignan, se sont rendus à Gérone, afin de rencontrer les personnes qui animent deux structures en intervention sociale : le Centre Cívic Sant Narcís, géré par la Municipalité de Gérone et le Centre Social El Coro, géré par Ecosol (une entreprise d'insertion sociale de Càritas Diocesana de Gérone). Les étudiants ont également pu apprécier la conférence de l'enseignante-chercheuse Anna Planas sur l'augmentation du pouvoir d'agir des jeunes au travers de la participation. La visite de sites a été l'occasion de promouvoir l'interconnaissance culturelle et professionnelle des étudiants.

• Des professionnels français de la jeunesse viennent à Figüeres découvrir les programmes de santé à destination des jeunes

Un groupe de professionnels français du domaine de la jeunesse est venu le 30 mars dernier visiter le bureau jeunesse du Consell Comarcal de l'Alt Empordà afin de connaître les différents services offerts en matière de santé et de prévention des conduites à risque.

Cette visite s'inscrit dans l'action du projet ProspecTsaso consacrée aux jeunes et la santé que pilote le Consell Comarcal de l'Alt Empordà et dont le but est de travailler au niveau transfrontalier sur ce thème. C'est également dans ce cadre que des visites sont organisées de part et d'autre de la frontière pour connaître les acteurs et les programmes de prévention des conduites à risque et les addictions. Des échanges de jeunes français et catalans formés dans ce domaine seront également organisés.



Deux partenaires du projet ProspecTsaso élaborent une formation transfrontalière pour prévenir la maltraitance des personnes âgées

Le département d'action sociale du Consell Comarcal de l'Alt Empordà et l'Association Joseph Sauvy ont élaboré une formation transfrontalière pour travailleurs familiaux dans le but de prévenir la maltraitance des personnes âgées. Cette formation fait partie de l'action du projet ProspecTsaso destinée à connaître les bonnes pratiques et les indicateurs qui facilitent une meilleure intervention professionnelle dans le domaine de la prévention de l'abus et de la maltraitance des personnes âgées. La formation se fera à l'automne et s'adressera à un groupe de 30 professionnels de part et d'autre de la frontière. Toujours dans ce cadre, signalons qu'une autre formation plus spécialisée sera programmée en 2018 à l'attention des travailleurs sociaux et du personnel socio-sanitaire.



Une meilleure connaissance de la prostitution transfrontalière

L'Université de Gérone est dans la première phase d'un travail de connaissance du phénomène de la prostitution transfrontalière entre l'Alt Empordà et les Pyrénées-Orientales. En dresser la carte requiert l'identification des différentes perspectives et lieux où se situer : l'objet d'étude présente en effet de multiples facettes avec des corps et des pratiques quotidiennes qui recouvrent différentes significations selon les espaces, les temps et les dispositifs de pouvoir qui les contiennent. Les clubs, la route, les villages transfrontaliers, les centres publics de soins, les commerces, les supermarchés... jusqu'à la nation-frontière, sont des espaces privilégiés pour obtenir l'information. L'objectif est d'explorer comment se construisent différentes subjectivités et pratiques sociales des acteurs et actrices de cette scène, comment se redéfinissent les vulnérabilités et les résistances de ces corps qui l'habitent et quelles sont les politiques sociales qui peuvent transformer les inégalités selon un regard féministe intersectionnel.



Mise en place de l'observatoire transfrontalier de la professionnalisation

Cet observatoire a pour objectif l'analyse des parcours de professionnalisation des diplômés en travail social et en intervention sociale. Le laboratoire CORHIS EA 7400 de l'Université de Perpignan a organisé un cycle de 8 séminaires mensuels consacré à la thématique de la professionnalisation. Une journée transfrontalière sur l'économie sociale et solidaire (ESS) et l'insertion sociale et professionnelle a eu lieu sur le site Percier à Perpignan le 17 mai 2017. Cette journée organisée en tables rondes, ateliers et conférences, a permis de croiser le regard et les connaissances des acteurs (professionnels, usagers, étudiants, chercheurs) du territoire transfrontalier sur les pratiques d'insertion.

Effets frontières et parcours d'accompagnement du 4^{ème} âge en Cerdagne

Le 4 juillet 2017 nous avons organisé une rencontre en Cerdagne avec des responsables d'établissements au GCS Pôle Sanitaire Cerdan. L'objectif était de présenter le projet ProspecTsaso et le travail transfrontalier à mener ensemble et qui porte sur les « Effets frontières et parcours d'accompagnement du 4^{ème} âge en Cerdagne ». C'est une activité qui couvre le territoire du plateau cerdan qui est déjà doté d'un projet transfrontalier, le GECT Hôpital de Cerdagne. Cette expérience soulève des questions sur les pratiques professionnelles, culturelles et linguistiques. Il ressort de cette rencontre un fort besoin d'impliquer à la fois les responsables des structures du territoire et des universitaires français et espagnols pour construire ensemble des référentiels de formation destinés aux professionnels transfrontaliers. Pour le lancement des travaux, une rencontre, qui impliquera des structures françaises et espagnoles, sera organisée le jeudi 19 octobre 2017 à 10 h au GCS Pôle Sanitaire Cerdan.



Carte transfrontalière des agents travaillant à l'accueil et à l'accompagnement des migrants

La fondation Campus Arnau d'Escala est en train de mener à bien une recherche pour connaître le travail réalisé de part et d'autre de la frontière par les différents agents en charge de l'accueil et de l'accompagnement des personnes migrantes. Cette recherche a été commanditée par le département d'action sociale du Consell Comarcal de l'Alt Empordà dans le cadre de l'action du projet ProspecTsaso en faveur de la dynamisation des réseaux professionnels transfrontaliers. L'étude permettra d'approfondir le diagnostic social transfrontalier des caractéristiques des modèles d'accueil de chaque pays, des agents locaux qui travaillent dans ce domaine, des profils professionnels et des méthodologies d'intervention.



PROSPECT SASO

Interreg
POCTEFA



Cofinancé par le Fonds Européen de Développement Régional (FEDER) / Cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) / Cofinançat pel Fons Europeu de Desenvolupament Regional (FEDER)

www.prospectsasos.com